

Este diario es de la tarde. La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique. No se aceptan escritos injuriosos contra nadie.

LAS NOTICIAS

La nuestra queda en la 4ª Avenida número 73. 25 varas al Este de La Buenaventura. Lado Sur del Parque Central.

DIARIO INDEPENDIENTE

APARTADO 130

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 24 DE DIC. DE 1904

NUMERO 164

Almacén de Abarrotes
Ventas al por mayor y menor.
IMPORTACION DIRECTA
CALLE CENTRAL
Diagonal a "La Violeta"

LA PROVEEDORA

—DE—

Andrés Sandoval

Vinos, Licores, Conservas de todas clases, Quesos, Cristalería, Ferretería, Loza de porcelana fina, china, aluminio y esmaltada, Sal de marquilla, Mantequilla danesa, italiana y americana, Harinas, Azúcares, Jabones etc., etc., etc.
Y toda clase de productos del país.

LINEA DE VAPORES INGLATERRA

Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y Bristol en 17 días

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester.

precios del pasaje en primera a Manchester£20:0:0.
" " " " " " Bristol£15:0:0.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co.
Costa Rica Division

LINEA DE VAPORES

DE LA

UNITED FRUIT CO.

Movimiento durante la semana

que termina el 25 de Diciembre de 1904

- "S. S. Ellis", saldrá para Nueva Orleans, el miércoles
- "S. S. Manistee", saldrá para Manchester, el jueves
- "S. S. Limón", saldrá para Nueva Orleans, el sábado

A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los útiles necesarios para una panadería.
Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

JOHN I. TOLEDO LOPEZ

Médico y cirujano de las facultades de París y Suatamala

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. á 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. á las 9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON G.

Situada en la Calle 6ª Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado.

Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar á la Barbería de Antillón una preciosa colección de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden á precios de situación.--Noviembre 15

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BEER

Best Stout Porter

GANADO GORDO DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal.

San José, octubre de 1904.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana cuarta avenida oeste y calle cuarta sur.

Vinatería, Taquilla, Tercena y Billar.
CENTRO DE AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.
VÍCTOR OROZCO.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABRAHAM MADRIGAL J.

24 DE DICIEMBRE DE 1904

NOCHE BUENA

Nohecita alegre del Niño Dios, te saludamos. ¡Ah! si volviera con su pico breve el pájaro meliflúo que nos gorjeaba en el pecho, cuando veíamos salir, de la caja cerrada el año pasado, los anjelotes de trapo, que iban á ser otra vez adorno estupendo del cielo de linón de nuestro *portal!* Inútil anhelo!... el viento vino recio y la nube de rosa se perdió hecha girones. Niño Dios!... Niño Dios!... muñequito de cedro, de piernas rollizas, de *cachéticos* encarnados y abiertos, ojos crespos ¿qué has hecho de la poesía del buey y la mula que te calentaban con su vaho? Ya no tiene el nacimiento racimos de naranjas, ni plátanos amarillos, ni piñas olorosas! Y la chicha de piñuela ó cohombro ¿por qué se ha puesto ó se ha vuelto tan insaborosa? Ah! Niño Dios, muñequito lindo, devuelve á nuestra alma el entusiasmo que ha perdido! Inútil anhelo! ¿sería posible que volviésemos á nacer?

Ah! *Noche Buena*, nohecita alegre, que tristes estamos!

PÍO VÍQUEZ.

25 de Diciembre de 1892.

LA YERNOCRACIA

Estuvimos durante largo tiempo en plena *yernocracia*. Ello me irritaba antes, ahora... me entenece. Que me gusta la sinceridad en los afectos, en la conducta; me entusiasma el entusiasmo verdadero, sentido realmente; y en cambio me repugnan los *pathos* falso, la virtud y la piedad fingidas, el hombre camina poco á poco del brutal egoísmo primitivo, sensual, instintivo, al espiritual, reflexivo altruismo. Fuera de las rarísimas excepciones de unas docenas de santos, hasta ahora en la humanidad nadie ha querido de veras... á la sociedad, á esa abstracción fría que se llama *los demás*, el prójimo, al cual se le dan mil nombres para dorarle la plidora de menosprecio que inspira.

El patriotismo tiene de sincero lo que de egoísta; ya por lo que en él va envuelto de propia conveniencia, de vanidad. Cerca del patriotismo anda la gloria, quinta esencia del egoísmo, colmo de la *autolatría*; porque el egoísmo vulgar se contenta con adorarse á sí propio él solo, y el egoísmo que busca gloria, el egoísmo heroico... busca la adoración de los demás: que el mundo entero le ayude á ser egoísta. Por eso la gloria es deleznable... claro, como que es contra naturaleza, una paradoja, el sacrificio del egoísmo ajeno en aras del propio egoísmo.

Pero no por esto, pesimista sino cauto; creo en el progreso; lo que niego es que hallamos llegado, así, en masa, como obra social, al *altruismo* sincero. El día que cada cual quisiera á sus

conciudadanos, de verdad, como á sí mismo, ya no hacía falta la poética, tal como la tenemos ahora. No, no hemos llegado á eso; y por elipsis ó hipocresía como quiera llamarlo, convenimos todos en que cuando hablamos de sacrificios por amor al país... mentimos, tal vez sin saberlo, es decir, no mentimos acaso, pero no decimos la verdad.

La evolución del amor humano no ha llegado más que á dar el primer paso sobre el abismo moral insondable del amor á otros. ¡Oh, y es tanto eso! ¡Supone tanta idealidad! ¡Pregúntele á un moribundo que ve cómo le dejan irse los que se quedan, si tiene gran valor espiritual el espiritual el esfuerzo de amar *de veras* á lo que no es yo mismo!

Pues bien; el primer paso en el amor de los demás lo ha dado parte de la humanidad, no de un salto, sino por el camino... del cordón umbilical... las madres han llegado á amar á sus hijos, lo que se llama amar. Los padres dignos de ser madres, los padres madres, han llegado también por la misteriosa unión de la sangre, á amar de veras á los hijos.

El amor familiar es el único progreso serio, grande, *real*, que ha hecho hasta ahora la *sociología positiva*. Para los demás círculos sociales la coacción, la pena, el convencionalismo, los *sistemas*, los equilibrios, las fórmulas, las hipocresías necesarias, la *razón de Estado*, lo que *salus populi* y otros arbitrios sucedáneos del amor verdadero, en la familia, en sus primeros grados, ya existe el amor cierto, la argamasa que puede unir las piedras para los cimientos del edificio social futuro.

Nadie es utopista ni revolucionario en su casa; es decir, nadie que haya llegado al amor real de la familia, porque fuera de este amor quedan los solterones empedernidos y los muchísimos mal casados y los no pocos padres descastados. No; en la familia buena nadie habla de corregir los defectos domésticos con *rios de sangre* ni de *reformular* sacrificando miembros *podridos*, ni se conoce en el hogar de hoy la pena de muerte, y puedes decir que no hay familia *real* donde habiendo hijos, es posible el divorcio.

La yernocracia ha venido después del *nepotismo*, debiendo haber venido antes; lo cual prueba que el nepotismo era un falso progreso, por venir fuera de su sitio; un egoísmo disfrazado de altruismo familiar. Así y todo, en ciertos casos, el nepotismo á sido simpático, por lo que se parecía al verdadero amor familiar; simpático del todo cuando, en efecto, se trataba de hijos á quien por decoro había que llamar sobrinos. El nepotismo eclesiástico, el de los Papas acaso principalmente, fué por esto una *sinceridad* disfrazada; se llevaba á la política el amor familiar, filial, por el rodeo fingido del lazo co-

lateral. En rigor etimológico, el nepotismo significaría la influencia política del amor á los hijos de los hijos, porque en buen latín *nepos* es el nieto; pero en latín de baja latinidad, *nepos* pasó á ser sobrino; en realidad, muchas veces el *nepotismo* fué la protección del hijo á quien la sociedad negaba esta gran categoría, y había que compensarle con otros honores.

Nuestra hipocresía social no consiente la *filiocracia* franca, y después del nepotismo que es ó un disfraz de la *filiocracia* ó un disfraz del egoísmo, aparece la yernocracia que es el gobierno de la hija, matriz sublime del amor paternal. ¡La hija, mi princesa!

El nepotismo es generalmente cuando se trata de verdaderos sobrinos, la familia refugio, la familia imposición; algo como el dinero para el avaro viejo, mano á que nos agarramos en el trance de caducar y morir. El sobrino imita la familia real que no tuvimos ó que perdimos; el sobrino finje amor en días de decadencia; el sobrino puede imponerse á la debilidad senil. Esto no es el verdadero amor familiar; lo que se hace en política por el sobrino suele ser egoísmo, ó miedo, ó precaución, ó pago de servicios; egoísmo.

Sin embargo, es claro que hay casos interesantes que enternecen en el nepotismo. El ejemplo de Bossuet lo prueba. El hombre integérrimo, independiente, que echaba al rey-sol en cara sus manchas morales, no pudo en los días tristes de su vejez extrema abstenerse de solicitar el favor cortesano. "Sufría, dice un historiador, el horrible mal de *pie-dra*, y sus indignos sobrinos sabiendo que no era rico y que, según él, "sus parientes no se aprovecharían de los bienes de la Iglesia," no cesaban de torturarlo, obligándole continuamente á trasladarse de Meaux á la corte para implorar favores de toda clase; y el grande hombre tenía que hacer antesalas y sufrir de saires y burlas de los cortesanos; hasta que en uno de esos tristes viajes de pretendiente murió en París en 1704. Ese es un caso de *nepotismo* que da pena y que hace amar al buen sacerdote. Bossuet fué puro, sus sobrinos eran sobrinos."

Felita es una magestad timi-ciana de pocos años; un sol de micilio; una deidad de corto, con alma!

Sacude la cabellera de oro, con aire imperial, como Júpiter maneja el rayo; de su vocesita de mil tonos y registros hace una gama de edictos, decretos y rescriptos, y si me mira airada siento sobre mí la excomunión de un ángel. Es carne de mi carne, un gida con el óleo sagrado y misterioso de la inocencia amorosa; no tiene aun rudimentos del gran mundo y su madre y yo, grandes pecadores, pasamos la vida tomando

vuelo para educarla; pero no nos hemos decidido á perforarle las orejitas para engancharle pendientes, ni á perforarle la voluntad para engancharle los grillos de la vida cortesana. A los dos años se erguía en su silla de brazos, á la hora de comer, y no cejaba jamás en su empeño de ponerse en pie sobre el mantel, pasearse entre los platos y aun, en solemnes ocasiones, metió un zapato en la sopa, como en un charco.

Adorable criatura! ¡Oh, si no tuviera que casarla, no la educaba; y pasaría la vida metiendo los pies en el caldo! Más que á su madre, más que á mí quiere á *Maulito*, su novio, un vecino rubicundo, más hermoso que yo sin barbas que piquen al besarie.

Maulito es nuestro eterno convidado; le sienta junto á sí, y entre cucharada y cucharada le admira, le adora... y le aplaude cuanto hace y cuanto dice, y hasta le obsequia sus caramelos.

No cabe duda; mi hija está enamorada á su manera, á lo ángel, de *Maulito*.

Una tarde, á los postres, gritó con tono más imperativo y más *apasionado* y elocuente, con la voz que yo no puedo resistir á que siempre me rindo...

Papá! Yo quiero que hagas Ministro general á *Maulito*, *Maulito* me quiere á mí, papá!

A *Maulito* le bailan los ojos en las orbitas; y entre cumplido y mohino dice: sí, la quiero, pero sin interés. Mas piensa: cuando tenga cartera me caso y tendré dos carteras.

Oh! que antojo el de mi monona!

Mis ensueños, mis escrúpulos, mis aficiones, mis estudios, mis filosofías, me habían apartado la ambición y sus caminos; era inepto para político, no podía ya aspirar á nada... Oh!, lo que yo hubiera dado entonces por ser hábil, por ser ambicioso, por no tener escrúpulos, por tener influencia, distrito, cartera, y sacrificarme por el país, plantear economías, reorganizarlo todo, salvar la patria á lo Washington, hacer á *Maulito* secretario, para que se labre el camino del porvenir.

BRILLANTE EXAMEN

Anoche tuvimos el gusto de presenciar el examen que para optar el título de Pasante en Derecho, rindió en la Escuela respectiva el inteligente joven don Manuel Aguilar.

Componían el tribunal examinador los señores Licenciados don Manuel V. Jiménez, don Gerardo Castro, don Ricardo Pacheco, don Claudio González Rucavado y don Mariano Alvarez Melgar. Estaba presente el señor Secretario del Colegio de Abogados, Licenciado don Carlos M. Jiménez. Asistieron á dicho examen el Dr. Angulo, los jóvenes abogados don Carlos Brenes, don Camilo Esquivel y varios estudiantes de Derecho.

Hemos presenciado varios exámenes en la Escuela mencionada, pero debemos confesar, en honor á la ver-

DOS COSAS QUE SOLO DONDE

ARTAVIA SE CONSIGUEN:

1ª El calzado estilo americano, genuino, en estilos UP TO DATE.
2ª El famoso betún-grasa "Magnet" tamaño grande, á 10 céntimos lata.
Ordenes por correo, al mismo precio que en la Capital, y libres de todo gasto para el comprador.

ARTAVIA, En San José.

dad, que ninguno de los vistos por nosotros ha sido como el del señor Aguilar.

El estudio que se notaba en todas sus respuestas, el desarrollo completo de las cuestiones que los examinadores le proponían, el aplomo con que hablaba el examinado, dejaron satisfechos, tanto al tribunal como á los presentes.

Don Manuel Aguilar es hijo del notable jurisconsulto don Francisco Aguilar Barquero, y eso sólo dice mucho de la intelectualidad potente del examinado; su examen, según el decir de un buen abogado, con quien conversamos, ha sido mejor que el de algunos abogados.

Fué, el señor Aguilar, objeto de numerosas felicitaciones por parte de todos los que estuvimos presentes. Después fuimos á celebrar el buen éxito del examen con un vaso de cerveza y reinó la más completa cordialidad y animación en este acto.

Nuevamente felicitamos al señor Aguilar, y creemos que este joven, dados sus conocimientos y aptitudes mostrados en su examen, es una esperanza muy grande para nuestro foro, donde se han colado tantos y tantos...

NICOLASA

REGALOS DE NAVIDAD

Nicolasa era una muchacha hermosa como una aurora primaveral. Al completar quince años, no le faltaron galanes que le hicieran la corte, de tal manera, que uno de tantos la sedujo, dando, por consiguiente, al traste con su reputación.

No podría suceder de otro modo porque Nicolasa, á pesar de no haber nacido con malas inclinaciones, fué criada en la ignorancia más crasa, y su anciana madre, no obstante el entrañable afecto que la profesaba, jamás la suministró á tiempo los consejos que el deber impone á toda madre á fin de evitar á sus hijas las caídas.

Se dejó, pues, seducir de su amante, que le pintó con los colores más vivos, su loca pasión; y Nicolasa sucumbió.

Su amante no tardó en abandonarla, y ella quiso ahogar su despecho cometiendo la segunda falta; tras ésta vino la tercera y tras la tercera muchas, hasta que bajando el último peldaño de la escala del vicio, rodó por el fango.

Tenía una hija á quien llamaba Lili, preciosa criatura como un angelito del paraíso, quien empezaba á crecer en medio de la atmósfera malsana que aspiraba su madre.

Pronto sobrevino á Nicolasa una grave enfermedad, la viruela, que la postró en el lecho por algún tiempo. Sus amantes, como tenía que suceder, la abandonaron, y aunque al fin logró restablecer, al mirar su cara agujereada, huyeron de la cuitada como de un apestado.

Imposible sería describir la desesperación que se apoderó del alma de la infeliz mujer al tocar la negra realidad; mas no tuvo otro remedio que resignarse y seguir criando á su hija entre la miseria y los guiñapos.

Escarmentada ya, y mirándose en su propio espejo, se propuso educar honradamente á su querida Lili, quien dicho sea de paso, no dejaba de ser mal inclinada: apedrecaba á los chicos del vecindario é insultaba á las niñas ricas porque se reían de sus harapos.

"Mira, angelito mío, le decía su madre conmovida: hazte buena y no riñas con las pequeñuelas porque se visten mejor que tú y porque tienen juguetes, pues el Niño Dios te va á traer para Navidad muchas cositas á tí."

Aquella suave amonestación, repetida muchas veces, se fué infiltrando gota á gota en el tierno corazón de Lili, y cambió radicalmente. Y cuando los niños pasaban frente á la puerta de su casa, les decía con ternura: "Yo no seré ya mala con ustedes, porque el Niño Dios me va á traer para Noche Buena muchos carricos y muchas cornetitas."

Se aproximaba la fiesta de Navidad, cuando Nicolasa sucumbió quizá no de aguda enfermedad, sino de sufrimiento y miseria.

Cuando la vió Lili tendida sobre el jergón mugriento, llorosa y compungida preguntó á la abuela: "Abuelita, por qué Lacha no se levanta como todos los días, y por qué está ahí en medio de esos mechones?" Y la anciana reprimiendo cuanto pudo el llanto de sus hundidos ojos, le contestó: "Porque está descansando para ir al cielo á traerte los juguetes que te va á enviar el Niño Dios."

Y la inocente lo creía.
Cuando la llevaban á enterrar, preguntó otra vez á la abuela: "Abuelita, para dónde llevan esos hombres á mi Lacha?" Y la abuela apretándose el pecho dolorido, le decía: "La llevan al cielo á traerte los juguetes que te manda el Niño."

Y la chica lo creía.

Llegó, por fin, el 24 de Diciembre, y con él la alegría de los pequeñuelos. Por todas partes músicas y bailes y diversiones; los nacimientos todos disputándose el primer puesto, y los chiquitines gozosos esperando los regalos del Dios Niño.

Lili también esperaba: tempranito de la noche colocó á la cabecera de su cama un saco mugriento que su madre le había hecho, y se durmió pensando en los regalos del Niño.

A media noche daba el reloj de la vecina iglesia doce lentos y vibrantes golpes, y las campanas repiquetearon, ebrios de alborozo, anunciando la venida del Mesías. Despertó Lili sobresaltada sin darse cuenta de lo que oía: se incorporó en el lecho, se restregó los ojos con el dorso de la mano, y escuchó atenta los silbidos de los pitos de los muchachos y las alegres voces que se mezclaban á los ruidos de la calle y á la música de la iglesia, le recordaron que había nacido ya el Niño.

Se levantó, precipitada, metió su manecita en el costal, y ¡oh amarga decepción!: nada encontró. Prorrumpió luego enojado y copioso llanto, eleva sus inocentes ojos al cielo y dice con terrible angustia: "¿Dónde están los juguetes que manda el Niño?" Y nadie le respondió.

"Abuelita, le dice entonces á ésta: ¿dónde están los regalos que manda el Niño? Y la abuela ocultó su cara en las ropas de su cama para disimular su llanto.

Se acuerda entonces de que es Nicolasa la portadora de tan deseados tesoros y la llama desconsolada: "Lacha, Lacha, ¿dónde están los juguetes que manda el Niño?"

Y tampoco Lacha le responde.
Desesperada, delirante, recorre los oscuros cuartos, diciendo, entre cortados sollozos: "¡Demén los juguetes que me manda el Niño!" Salva rápidamente los corredores, llega al patio y olvida que allí hay un foso: pone un pie, luego el otro, y se precipita en el abismo.

Y del fondo de aquel espantoso antró sale una voz muy débil, que dice:

"¡Lacha, Lacha, traeme los juguetes que manda el Niño!....."

Seis horas después velaba la anciana abuela el cadáver de Lili, al lado del cual estaban un carrito y una cornetita que un chucuelo compasivo, el hijo del zapatero, había ido á ofrecer á su difunta vecina, cuando supo la fatal noticia.

CESÁREA GUTIÉRREZ

Atenas, 24 de Diciembre de 1904.

CABLEGRAMAS

Tanger, 23.—Se acaban de recibir noticias muy graves de Alcázar: un albañil español que trabajaba donde el Vicecónsul británico, tuvo un disgusto con un moro perteneciente á una de las tribus Kabyle. El nativo ofendido dió parte del disgusto á su Jefe. Pronto se presentaron á las puertas de la ciudad 100 guerreros exigiendo la entrega del español, so pena de un ataque general á la ciudad. Algunos de los ciudadanos de más influencia trataron, sin éxito, de hacer un arreglo pacífico. La ciudad ha sufrido dos días de sitio. La situación es crítica.

Burdeaux, 23.—Hoy llegaron á éste, á bordo de un vapor de la Com-

pañía Messagerie Maritime, 4 oficiales de la escuadra de Rojestvinsky, llevan despachos de este jefe para el Czar. En una entrevista que celebró con un representante de la prensa, el teniente Valrohd, de la nave almacén de torpedos "Kamschatker", dijo que ésta llevaba al emperador Nicolás el informe de los comandantes de los navíos de guerra que estuvieron presentes cuando ocurrió el incidente del Mar del Norte.

Río Janeiro, 23.—El Jefe de Política ha sometido al Gobierno el resultado de la investigación que hizo de los resientes desórdenes, dice que el movimiento tuvo por objeto votar la República, colocando como Dictador al senador Lauro Sodre pendiente el restablecimiento de la monarquía; se había fijado el levantamiento el 17 de Octubre. Todos los cabecillas del movimiento se conocían como buenos republicanos. Accediendo á la solicitud del Gobierno, el senador autorizó el juicio de Sodre por consejo de guerra.

Mukden, 23.—El 21 hubo otro fuerte cañoneo desde el cerro Poutiloff. Este dispersó á una partida de japoneses que intentaban atrincherarse en frente de dicha posición. Informan los chinos que Oyama y su Estado Mayor han establecido su Cuartel General en Liao Yang. Los japoneses están construyendo fortalezas nuevas al contorno de la ciudad.

Londres, 23.—Avisa el corresponsal del "Daily Telegraph" en Chefú, que durante la nevada que hubo en Puerto Arturo, durante las últimas 24 horas, 8 torpederos rusos lograron escaparse de la rada.

Sidney, 23.—Hoy zaparon de ésta, con destino á la Isla Tonga, 2 navíos de guerra británicos. Se supone que llevan la misión de anexar el grupo.

San Petersburgo, 23.—Se ha recibido aviso de que una escuadra japonesa se dirige de Singapore hacia el oeste. Se compone de 2 acorazados, 4 cruceros y 12 torpederos. Es imposible que sea su intención atacar la flota Báltica. Probablemente Togo lo ha despachado para vigilar los movimientos de los rusos.

PENSAMIENTOS

Los libros tras las ciencias no las ciencias tras los libros.—BACON

No cosecha más el que más siembra, sino el que mejor labra.—VIRGILIO.

GACETILLAS

Saludamos

atentamente á los señores Jacobo L. Maduro y Jos Fidanque de Panamá quienes permanecerán entre nosotros algunos días.

El señor Maduro residió varios años en esta capital antes de

trasladarse á Panamá donde es en la actualidad Cónsul de Dinamarca.

Ambos son importantes comerciantes de aquella ciudad.

Nos dicen

que don Pedro Pérez Zeledón se soltó en el Congreso contra la prensa pero de un modo terrible. A todos nos llamó asalariados, etc. El periodista que nos dió la noticia estaba indignado, y nosotros nos echamos á reír porque si hay algo que nos complace perfectamente es que don Pedro Pérez Zeledón tenga esa opinión de la prensa costarricense.

Fiesta escolar

La Junta de Educación ha organizado para hoy y mañana la fiesta de Navidad que todos los años celebra. Se han repartido hoy juguetes á todas las escuelas de Párvulos de la ciudad, mañana será á la escuela Modelo, anexa al Colegio de Señoritas y la Escuela Superior de niñas. Debemos felicitar á la Junta de Educación por esta hermosa fiesta con que termina desde hace algún tiempo los años lectivos. Digno de imitarse por las otras Juntas de Educación de la República es el ejemplo que se pone la de San José.

Anoche

tuvieron lugar las elecciones en el Centro de la Liga de Obreros, para nombrar la Directiva de ese simpático centro que ha fungir durante el año de 1905. Gran número de artesanos concurren á esa votación. No pudimos enterarnos del resultado de ella, pero trataremos de averiguarlo para comunicárselo al público.

Saludamos

atentamente al Licenciado don Adán Acosta, quien se encuentra en ésta, procedente de Santa Cruz, lugar de donde es Juez.

Corrió el rumor

de que las poblaciones de Cartagena y Barranquilla, República de Colombia, habían sufrido con los temblores de estos días; anoche hablamos sobre ese asunto con el doctor Angulo, Ministro de Colombia, y nos dijo que no tenía ninguna noticia oficial sobre el asunto. Nosotros creemos que es de algún volcán colombiano de donde han venido los temblores de los últimos días, sólo así se explica que en Bocas del Toro se hayan sentido con más fuerza que aquí.

AVISO

El que quiera colocar bien su dinero, y que le produzca una buena renta, que me compre cuatro casas que poseo en esta ciudad en la Avenida 8ª Oeste,

FELIPE CARMONA.

Elisa Madrigal

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, calle 18 Sur nº 353,25 varas al Sur de "La Tempestad".

TRIUNFO DEL JAPON

No hay que olvidar que en el Mercado, al lado norte y en la primera venta de queso del conocido comerciante Ismael Solís, se halla de venta el mejor queso de la República; mantequilla que hace á uno chuparse los dedos y un gran surtido de café, cacao, arroz, frijoles y toda clase de granos habidos y por haber. Es adonde se vende con más prontitud, aseo, esmero y tiene la romana más legítima del mundo.

En San Vicente

Vendo dos casas situadas al lado Sur de la Plaza de San Vicente, contigua á la Casa de Enseñanza. Son muy á propósito para veranear y están magníficamente construida. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con Pánfilo Méndez en la Fábrica Nacional de Licores.—Dic. 1º

AVISO

Deseamos comprar una imprenta, para precio y condiciones, dirigirse á nuestra oficina de negocios.

FCO. OCAMPO E. DE LA GUARDIA

Puntarenas, noviembre 13 de 1904.

JABONERIA

— DE —

FRANCISCO GARRON

Establecida en 1883.

Instalación totalmente á vapor; es la fábrica de mayor consumo en toda la República.

Gran variedad de formas y calidades.

Siempre gran existencia de todos los jabones elaborados todos con los mejores materiales traídos al país.

Especialidad en jabones perfumados como Windsor y Erasmicg

Esmero y prontitud en pedidos de las provincias.

Se envían listas de precios á quien las solicite.

6ª Avenida, Oeste, 100 varas al Oeste del Mercado.

SASTRERIA MODERNA

:O:

Aquí se trabaja bueno, barato y bonito. Gran surtido de casimires franceses é ingleses, magníficos materiales y buenos operarios.

Cumplimiento y exactitud en la entrega de encargos. Precios de situación Frente al antiguo teatro.

PROPIETARIO,

Juan Vte. Monestel.

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta de CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene sobre las otras cervezas del país es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & Cª —San José.

ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Este es uno de los establecimientos de más fama en esta capital, tanto por la baratura, como por la buena calidad del material que se pone en los calzados. Los precios son desde ₡3-50 hasta ₡8ºº el par.

Hay calzados para niños, caballeros elegantes, señoras y señoritas, viejos y viejas. ¿Y qué más?.....

TIP. de Jenaro Valverde

EL INCENDIO

TALLER DE CARPINTERIA, EBANISTERIA Y COLCHONERIA

Se componen muebles de toda clase y se construyen á gusto del cliente. Se garantizan los trabajos que se hagan en este establecimiento, tanto en artezón como en ebanistería y colchonería.

TODO A PRECIOS DE SITUACION

Avenida Central frente a la Eureka

JOAQUÍN CHAVEZ.

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela su oficina permanecerá abierta los domingos y días de fiesta hasta las 11 a. m.

Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro.

Ultimos modelos de los Estados Unidos Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

Calle del Tranvía

Las horas de oficina son: { de 7 á 11 a. m.

{ de 12 á 5 p. m.

Los domingos { de 7 á 11 a. m.

ISIDRO MARIN CALDERON

— ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO —

TIENE SU BUFETE DETRAS DEL TEATRO NACIONAL

EL GALLITO

En este establecimiento, de don Miguel Coronado se vende magnífica haaina y muy buen azúcar; también tiene de venta un soberbio billar.

DECORACIONES

UN EXTRANJERO RECIEN LLEGADO AL PAIS

Ofrece al público de San José y provincias decorar salones, cantinas, clubs, etc., al estilo que se ha adoptado últimamente en los Estados Unidos. Órdenes se reciben en esta imprenta.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central, en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentran en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González, como son: puros y cigarrillos de todas clases, harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fábrica. También se desea alquilar un buen billar.

La Constancia

—DE—

RAFAEL ROJAS ALFARO

En esta acreditada fábrica, además de los sabrosos siropes, rompopes gotas amargas, ofrecerá muy pronto á su clientela, una excelente Cerveza elaborada higiénicamente, de acuerdo con los últimos adelantos de la industria cervecera.

Calle 18 Sur frente á la oficina de don Luis Cruz Meza.